
最新孔庙游览心得体会(优秀5篇)
心得体会是我们在经历一些事情后所得到的一种感悟和领悟。
心得体会是我们对于所经历的事件、经验和教训的总结和反
思。下面我给大家整理了一些心得体会范文，希望能够帮助
到大家。

孔庙游览心得体会篇一

今天是“走进新农村”活动正式进行的第一天。

我们组今天去的是三市镇宦田村。上午我们乘车到达那个村
的党支书记家后，他就安排好我们的行程。我们都满怀兴奋
和好奇地跟着他走进农家去，想着他到底会让我们干什么
呢……最后，他把我们带到了一块水田前，说我们上午的任
务就是把田里的杂草除了。

那田与其说是种禾苗的，不如说是种草的，那草简直比禾苗
还多啊!那个农家的阿姨先教我们区分禾苗和草，我们可花了
好长时间研究这个问题呢!接下来，我们该正式下田了。脚刚
一踏进那水田里，“哇!好痒!”。然后，几个女生开始发出
尖叫声……那田里什么小虫子都有，一脚踩下去站都站不稳，
太阳又晒得厉害。首先还没什么，但后来真的好累，而且还
有水蛭，吸在脚上打都打不下来。真的，当一个农民真不容
易啊，我们真的应该感谢所有的农民伯伯们，好好珍惜我们
现在的生活啊!

好不容易上午的农活结束了，可我们连午休的时间都没有，
又迎来了下午的挑战。下午是帮农民伯伯扯秧和插秧。本来
我脚上有一个很大的水泡，他们都让我别下田去，可我总觉
得那样会留下遗憾，所以也卷起裤管下去了。这次也许比上
午更累，但我觉得很值。因为我体验到了合作的愉快，大家
边劳动边说着笑着，而且都很认真地做。对了，长郡的一个



女生还不小心摔泥水里去了。任务完成，农民伯伯要老师还
摘了农民伯伯家的黄瓜给我们吃，那瓜，真的好甜，但我心
里更甜!

今天，我觉得自己收获不少。有了这次体验，我更明白了劳
动的意义，也更了解了学习的重要性!

孔庙游览心得体会篇二

4月24日上午，中央广播电视总台在新闻频道推出特别节目
《走进老区看新貌·湖南篇》，以《红色热土谱壮歌 三湘大
地闯新路》为题，生动展示党的十八大以来我省革命老区，
在脱贫攻坚、全面小康、乡村振兴和加快区域发展等方面取
得的巨大成就。

报道引发我省老区基层广大党员干部群众热议，大家表示，
在革命战争年代，英雄的三湘儿女在党的领导下，进行了艰
苦卓绝而又气壮山河的革命斗争;新时代，老区人民要延续红
色血脉，传承革命精神，努力拼搏，奋勇前行，推动革命老
区取得更大发展，为建设高质量发展的新湖南贡献更多力量。

湘西土家族苗族自治州吉首市矮寨镇排兄村，晨曦微露，翻
耕灌溉后的稻田如一面面镜子，云朵倒映在水面，满是诗情
画意。丰收的白云贡米、金秋梨鼓起了村民的“钱袋子”。
这是央视《走进老区看新貌》中展现的革命老区湘西的一个
镜头。

从央视上看到村里的报道，排兄村党支部书记杨卫忠激动地
说，排兄村紧靠5a级矮寨·十八洞·德夯大峡谷景区，地理
优势明显。近年来，村里通过精准引入市场主体，大力发展
乡村游，村民收入稳步提升，日子越过越舒坦。

“央视的报道，让我们很自豪，因为贫困，我们曾远走他乡



打工。如今，30亩炎陵黄桃林，不仅结束了我们漂泊的日子，
还让我们的生活变成小康。”炎陵县下村乡坳头村村民肖贵
平自豪地说，好日子来之不易，要懂得珍惜。

“早知道要上电视，就得好好打扮一番。”在央视报道中看
到自己，刘菊绒激动之余，流露出“后悔”的神情。她说，
现在不比以前，农民的日子越过越好，“我要和城里的女人
一样过得光彩亮丽。”俏皮话刚落，便引来一阵笑声。

刘菊绒是桑植县易地扶贫搬迁集中安置点桑瑞家园的搬迁户。
__年来，作为安置点粽叶扶贫车间的首批工人，她不仅实现了
“楼上住新家、楼下把活干”的梦想，每年还能拿到四五万
元的工资。

“以前的村道是泥巴路，坑洼不平，如今，村道全部硬化，
路边种上树木、花草，到处都是风景。”常德市鼎城区草坪
镇枫林口村党总支书记刘慧介绍，作为文甲起义策源地，近
年来，该村发挥红色资源优势，提升文旅、农旅融合质量，
老区旧貌换新颜，村容村貌。

孔庙游览心得体会篇三

学生课外阅读，是一个人人都可以说出其若干条重要性的话
题，但是，在现实中却往往出现难以操作的情况。老师可以
布置学生读，学生也会答应，事实上是否做到，或者是否用
心去完成，就是不便考证了，况且如果用考试的方法，势必
造成阅读名著滑向应试的窠臼，也不是阅读的本意。在这样
的背景下，我和同学们开展了一个读书交流活动。

结合苏教版七年级(上)课本“推荐名著阅读”的要求，我在
两星期前就告诉学生，我们将举行一个“名著阅读交流活
动”，让大家及早准备，主要是利用课余时间，认真读书，
搜集有关资料，做好读书笔记，写写心得体会，具体篇目是
本册重点推荐的《钢铁是怎样炼成的》。活动的主要内容和



形式也预先告之学生，课本上提供了七个方面的参考，我删
减掉其中的“观看关于《钢铁是怎样炼成》的影视节目，然
后六个方面根据实际情况分成必做和选做两方面。

必做的是：

1、背诵《生命的意义》中“人最宝贵的是生命……”这段名
言，并做成卡片，加一个标题，注明作者、出处。放在文具
盒里，作为座右铭。这一项在交流会前已经作好，由于书上
已有现成的选段，学生摘录基本没有问题，大多数同学制作
的卡片非常精美，只有极少数学生只是简单地用一张纸条抄
写了一下。我初步筛选后做了个简单的评奖，建议他们不仅
放在文具盒里，还可以贴在床头或者做成书签。

2、就书中你感受最深的一点，写一篇读后感。这是一个重头
戏，但我考虑读后感之类的文章太多，会让学生索然无味，
因此本打算多一些学生有机会朗读自己的作品的，只能请五
位同学来展示，结果有许多同学认真准备了，却没有来得及
与大家共同欣赏，以至于活动结束了，还有几位同学表示了
遗憾。我只得请他们原谅，并保证另外抽时间“补课”，他
们才开心地离开了。而且，在交流读后感时，同学们所能阐
述的无非是关于理想、人生方面的认识，有的难免流于空洞，
我以为学生会不以为然，可是他们竟都很认真地听，并报以
真诚的掌声，这倒有些出乎我的意料。

选做的是：

1、推荐一位同学(也可以自荐)在班上作关于《钢铁是怎样炼
成》的简单的读书报告，其他同学补充。这是一个综合性很
强的工作，需要对文本、作者、时代背景等方面有比较深的
体验，只有一两位学生做了，而且似乎对“读书报告”不甚
理解，因此还是就文本谈文本的读后感的套路。

2、从报纸、杂志、书籍或网上收集资料，参照附录的资料，为



《钢铁是怎样炼成的》写一篇短小的书评。好几位同学都只
做了这个要求的前半部分，即从网上收集资料，然后照本宣
科地读了一下，却没有了自己的思考和评述，因而有违初衷。
由这一点我也想到，我们许多老师常常仅满足于布置学生去
收集资料，而这些资料得来后却往往没有发挥其应有作用，
没有让学生借助资料促进阅读的内化，真正领悟并有所得，
从而达到“亲近名著，与大师对话”的境界，学生只是做了
个电脑复制的操作工而已，有技术，无思想，所做的事情其
实没有多大的意义。

3、朗诵精彩语段。这一点学生只要读了原著，都可以信手拈
来。只是在读的过程中也暴露了不少问题，尤其突出的是，
把外国人的姓名读得支离破碎，听起来很不入耳，实际上反
映出学生读书不是很专心，甚至是蜻蜓点水式的，未及咀嚼
就生吞活剥进去了。我觉得文章中的人物未必每个都记住，
但主人公是无论如何要脱口而出的。还有的同学读书没有感
情，精彩语段也被读得苍白无力，显然给我们一个警示，读
书能力要着力培养。

4、你周围如果有保尔那样经受种种考验。克服重重困难，顽
强地生活、学习、工作的人，建议你去采访他，把他的事迹
写成文章;可以向报纸杂志投稿。学生大概是巧妇难为无米之
炊，没有找到生活中的原型，只有一个学生写到了有“中国
保尔”之称的张海迪。

为了使读书交流活动不显得枯燥乏味，我特意请了学生做主
持人，并协助她把活动分成几大版块。但是现场的气氛还是
有点冷，可能是缺少学生自由发言的机会，活动的形式还比
较单调，如果穿插一些互动或者文艺类的节目，寓读书交流
于愉快之中，效果也许会更好。

总之，通过这次活动，我发现，学生其实还是比较喜欢读书，
也是乐于进行交流的，关键在于老师要开展丰富多彩的活动
来指导学生多读书，读好书，老师的“引路人”的作用至关



重要。叶圣陶先生认为，对于学生的'课外阅读要给予“版本
指导、序目指导、参考书籍指导、阅读方法指导、问题指
导”，可谓切中肯綮。课外阅读当然不能回到私塾式的老路
上去，不能要学生成天“两耳不闻窗外事，一心只读圣贤
书”。尤其是那些单调、枯燥的“天地玄黄喊一年”式的死
读、傻读，就应该毫不犹豫地予以摈弃。我们要站在现代教
育科学的高度，重新审视课外阅读的意义、内容、方法，不
断完善它，吸收其科学性的精髓，使课外阅读成为引领学生
进入精神生活的金钥匙。

孔庙游览心得体会篇四

我们虽然是在校生，但作为一个人，我们都应该去关心帮助
一些弱势群体，比如那一个个白发苍苍的老人。为他人服务，
采纳于一些社会活动，也是价值的体现。

刚跨进敬老院，它给的感觉是平静、安宁，在和煦的阳光下，
老人们三三两两地在阳光底下，安安静静的，他们没有孩子
脸上的天真，青年脸上的憧憬，中年脸上的忙碌，他们象在
思索些什么？或许是对一路走来，点点滴滴的回忆吧？偶尔
头顶上飞过一两只燕子，但他们也从不抬头看，只是默默地
低着头，沉溺于自己幸福的回忆。院子里没有太多的绿化，
只是一些古树，如同这些老人们经历了几乎一个世纪岁月的
洗礼，沉积了太多的历史。

敬老院的生活是自由却井井有条的。他们每天7：30分吃早饭，
虽然每天的早点只是稀饭、馒头，但他们却露出满意的笑容。
听敬老院的阿姨说：我们养了很多头猪啊，一个星期就杀一
头的，老人们吃的很好。虽然是几句简短朴实的话语，却藏
满了浓浓的幸福与关爱。他们还会评选文明老人，这是我们
始料不及的，就象小学生日常行为规范一样的评比条件让老
人们生活更加规范，思想也更上进了。敬老院还有个宽敞的
活动室，平时老人们在这里看看电视，聊聊天，打打牌，他
们其乐融融。



给我印象最深的是一个看起来并不是很起眼的老人，当我们
发现他的时候，他正一个人孤单的低着头坐在一个角落里，
我们走过去，给了一些水果，谁料，老人竟然簌簌的流泪了，
那使被爱融化的眼泪吗？一滴滴，落在了盛放水果的塑料袋
上，毫无掩饰，那样的真真切切。一直以来，我总以为这些
没有接受多少教育的老人是肤浅的，没有涵养的，不料，他
们是那样的出众，一位叫董淑贞的老奶奶，平时省吃俭用，
在临死之前，把1000的积蓄毫不吝啬的捐给了敬老院，她不
求名利，但求此生无悔，终于在前几天安心地到了另一个极
乐世界，我想她一定是快乐的飞向天堂的。

院长是一位中年男子，他对我们说：这里的老人收入主要有
三大块，村里、财政拨款，每个人每年500元，手机版街道每
人每年180元，民政局每人每年2400元。老人生病时敬老院会
报销医药费，政府提供老人的衣着等，共有8名工作人员照顾
他们的饮食起居，生活状况较好。

离开敬老院的时候，我们的十佳歌手给老人们演唱了歌曲，
或许他们根本听不懂这种新潮的流行歌曲，但他们却像是自
己的孙女在唱歌一样，眼里充满了慈爱。我们的学生会主席
在与一位年迈的老奶奶握手道别时，那种依依不舍并不亚于
亲人之间的分别。他们太需要关爱了，点点滴滴的，哪怕是
一句问候一个眼神。

收获的是与老人们的心。虽然他们面对坎坷的人生总是一笑
而过，但从他们的言语中，我真正体会到了他们的艰辛，一
路走来有着太多的悲欢离合，有着太多的辛酸，是啊，他们
已经很累了，他们需要休息，但更多的是关爱，是大家的爱。
爱，是我们共同的语言！让我们在今后的生活中一起用爱心
去装点这个世界！

孔庙游览心得体会篇五

一米阳光，如此温暖——寒假走进敬老院活动总结2014年3



月1日星期六，这是由双语青联宣传部承办的“一米阳光”助
老志愿服务团队第三次走进同心养老院。

时隔两个月，病床上的张奶奶是否康复？去年因为不小心摔
倒而变得行动不便的李奶奶是否彻底？还有爱说笑的周爷爷
是否还咳嗽不停？我们的志愿者团队带着满心的好奇和关怀
终于终于又可以走进养老院，看望在去年和我们结下缘分的
爷爷奶奶们。本次活动由团长陶琳、副团长于募帆，王冠威、
逄中慧带队。参与的志愿者有郑莹莹、王梦田、谢文慧、周
文君、杨文艺、杨珊珊、罗广玲、侯卓亚、邢玉坤。

箱牛奶并分发到没人老人手中，并督促老人们要每天喝牛奶
有利于身体健康。在与老人们促膝长谈之后，志愿者们和老
人在场的爷爷奶奶从我们的志愿者中挑选出他们心怡的志愿
者作为搭档，老少合作，进行生活知识小常识的竞赛，因为
题目涉及到许多生活中常见的问题，因此在此环节生活经验
丰富的老人们可以提示志愿者，而当遇到生活知识与术语结
合时，志愿者可利用自己所学的知识帮助老人解释分析。整
个过程老人和志愿者们配合默契，老少同乐。这期间团委李
老师还亲自来到了养老院来了解我们志愿者的活动情况，李
老师首先视察了养老院的所有活动间，了解了养老的大体情
况后走进了我们志愿者和老人们活动的房间，慰问在场的所
有爷爷奶奶并与他们进行深切的交谈之后，嘱咐我们志愿者
们一定要这活动继续开展下去，并且做精做细，真正地服务
我们的爷爷奶奶，让他们感受到我们志愿者的关爱。接下来
志愿们自发组合两组合唱小分队，为老人们献上了《最美不
过夕阳红》、《浏阳河》等经典歌曲，志愿者们和老人们在
一片欢声笑语中享受着这份爱。

迫不得已的理由才要住在那里的，没有至亲的关怀，日复一
日的那样生活，他们是多么渴望有人陪他们聊天，给他们关
心，他们都没说出口，只有在那时内心的真情才毫不遮掩的
表露出来。从他们眼中看见的忧郁，那是一种思乡的忧郁。
真是可怜天下父母心啊！不禁的在想自己惹家长生气的情景，



不禁的畅想未来自己，我们以后会不会像他们一样孤独寂寞
呢？从现在开始我一定要好好的对自己的父母，好好对待身
边的每一个人，让他们感受到我的爱。我们有义务也有责任
为敬老院的老人送去问候以及家人般的关爱，用我们的爱心
去温暖他们。无爱的世界是无法想象的，当这个世界需要爱
的时候，作为志愿者便有了存在的价值。其实应该这样说吧，
是我们得到的爱很多因而有责任和义务把爱心传播开来。如
果每个人都吝啬那么一点点小小的爱心的话，那么我们将面
对的是一份苦涩的泪水，还有孤独。以前自己很迷茫，人活
着到底是为什么？到底是为什么而活？今天终于让我体会到
了，我想人活着是为了爱与责任，是为了感谢与爱。今天终
于让我明白这个道理，今天让我明白这个道理是老人们的言
语激励了我，我要感谢各位老爷爷老奶奶让我明白了这个道
理。这次敬老院之行受益匪浅，不仅让我们志愿们学会怎么
付出爱，还让我们学会了怎么得到爱。作为一名当代的大学
生，我们千万不能自私，不能不顾及别人的感受。作为当今
社会的一名大学生，我们有责任有义务去关心这些弱势群体，
去关心这些需要临终关怀的老人，因为他们曾用辛勤的劳动
为我们创造了今天的美好生活。他们理应得到这种爱。我希
望会有更多的人加到我们的行列中来，让我们爱的力量不断
的壮大！

通过这次活动，我们希望能增强大学生社会责任感和使命感，
同时呼吁社会关注,让更多的人关注孤寡老人,为探索出完善
的老年人社会保障机制出一份力。我们一米阳光将会不断努
力壮大我们的团队，号招更多的志愿者加入这个爱的行列，
给老人带来关爱、快乐和温暖。同时树立榜样，营造社会尊
老、敬老、爱老的良好作风，培养大学生的社会公德意识。
尽我们的微薄之力，传递爱心接力棒，给老人们带去精神上
的关怀，号召同学们为老年群体带去关怀。

“一米阳光”助老志愿团队2014年3月2日


